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Postareal benötigt Umdenken und Zeit 
 
 
 
Der Ausstieg des Investors aus dem Projekt Postareal hat insbesondere die 
Planungsverantwortlichen der Stadt Ravensburg erschreckt. 
 
So sehr erschreckt, dass noch in diesem Monat der Gemeinderat Richtlinien beschließen 
soll. 
 
Nach einer Denkpause muss erkannt werden, dass wieder die Chance gegeben ist, direkt 
vor dem Bahnhof mit Blick auf die Innenstadt ein lebendiges Quartier zu entwickeln. 
 
Der am 08.02.2011 in der SZ veröffentlichte Leserbrief von Volker Petzold analysiert sach- 
und fachkundig die problematische bisherige Planung. 
 
Den Vorschlag, einen offenen städtebaulichen Ideenwettbewerb durchzuführen, halten wir 

für das einzig richtige Vorgehen. 
 
Wir warnen davor, in Panik ein schnelles Konzept auf den Tisch bringen zu wollen. Es gibt 
wichtige Aspekte, die bisher zu wenig einbezogen wurden: z. B. die Tatsache, dass das 
„Fernknotenamt“ eine so gute Substanz aufweist, dass es mit geringen Mitteln saniert und 
nutzbar gemacht werden könnte. Gleichfalls die beiden Backsteinhäuser an der 
Georgstrasse (das Bürgerforum hat vor längerer Zeit die Gebäude für die Nutzung durch 
VHS und Musikschule vorgeschlagen). 
 
Umdenken erscheint in der Planung Zentraler Omnibus Bahnhof (ZOB) dringend: Wird das 
Postareal im Norden durch Erweiterung des ZOB stark beschnitten (obwohl es in 
unmittelbarer Nachbarschaft tote Geleise gibt) und nimmt man die Bebauung an der 
Georgstrasse heraus, bleibt von dem Filetstück Postareal nicht mehr viel.  
 
Das Postareal braucht jetzt noch dringend Zeit für seine Entwicklung. Es muss „auf den 
Markt“, damit Einzelparzellen verkauft werden können.  
 
Offenes, kreatives Vorgehen garantiert für eine gute Lösung! Von der Planung mit der 
Abrissbirne im Gepäck müssen wir uns verabschieden (siehe SZ vom 08.02.2011, 
Verleihung Architekturpreis). 
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Vorstand und Beirat des Bürgerforum Altstadt Ravensburg e.V. bitten die Verantwortlichen 
dringend, nicht den Zeitdruck als Motiv für das weitere Vorgehen zu sehen, sondern die 
Chance für eine weitblickende, nachhaltige Entwicklung im Ravensburger Postareal. 
 
Eine historische Aufgabe, die unbedingt die tatkräftige Unterstützung unseres 
Gemeinderates braucht!  
 
 
 
 
Ravensburg, 17.02.2011 
 
 
Für Vorstand und Beirat  
des Bürgerforum Altstadt Ravensburg e.V. 
 
Maria Ballarin 
Dr. Dietmar Hawran 
Ulrich Jassniger 
Susanne Jeschke 
Peter Kessler 
Volker Petzold uva. 
 
 
 


